

Tacotalpa



No, no está sucia el agua, éste lugar está en Tacotalpa, sale de un arroyo de aguas sulfurosas donde cada año se realiza el Festival de las Sardinas, éstas sardinas son las únicas criaturas en sobrevivir a estas aguas.

El municipio de Tacotalpa se encuentra ubicado en la región de la sierra y su cabecera es la ciudad de Tacotalpa, que está ubicada al sur del estado, entre los paralelos 17° 35″ 5' de latitud norte. y 92° 49″ 6' de longitud oeste. Limita al norte con los municipios de Jalapa y Macuspana; al sur y al este con el estado de Chiapas; y al oeste con el municipio de Teapa.

El municipio tiene una superficie total de 738.52 km.2, los cuales corresponden al 3.01 % respecto del total del estado, y ocupa el noveno lugar en la escala de extensión territorial. Se encuentra dividida territorialmente en 1 ciudad, 2 colonias urbanas, 1 colonia rural, 1 villa, 2 poblados, 21 rancherías, 34 ejidos, 4 centros de población y 5 secciones ejidales.

En su geografía se localizan 6 centros de desarrollo regional en los cuales se concentra la mayoría de las actividades económicas y sociales, siendo estos: Guayal, Loma Alegre 1ª, Oxolotán, Puxcatán, Tapijulapa y Xicoténcatl. Es en este municipio donde se encuentran las mayores elevaciones de la región. De entre ellas se destacan las montañas de El Madrigal, La Campana, Murciélago, Palo Quemado y Cora de Poaná. De todas formas ninguna sobrepasa los 1.000 metros de altura. El Municipio tiene una altura aproximada de 20 metros sobre el nivel del mar.

Tacotalpa está ubicada dentro de la región hidrológica Grijalva-Usumacinta, en la cuenca del Grijalva – Villahermosa. Esta es la más extensa del estado, y que ocupa un 41% de la superficie global, subcuenca río de la Sierra. Los principales cuerpos de agua se encuentran representados por los ríos Puxcatán, Oxolotán, Amatán, Chinal y el río de la Sierra, que al pasar por esta demarcación de sur a norte toma el nombre de Tacotalpa.

Presenta un clima cálido húmedo con abundantes lluvias todo el año, y presenta cambios térmicos en los meses de octubre, noviembre y diciembre. Se aprecia una temperatura media anual de 25.6°C, con una máxima media mensual que se da en mayo (29.2 ºC) y una mínima media mensual entre diciembre y enero (22ºC). El régimen de precipitación se caracteriza por un total de caída de agua de 4.014 milímetros con un promedio máximo mensual de 588 milímetros en el mes de octubre y un mínimo mensual de 132 milímetros en el mes de abril. El viento presenta sus velocidades más fuertes en los meses de octubre y noviembre con velocidades que alcanzan los 31 kilómetros por hora, presentándose en junio y julio las menores, con velocidad de 30 kilómetros por hora.